



**SÍNTESIS  
INFORMATIVA  
19 DE AGOSTO 2017**

### OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Con recado en mano consumó raro asalto"
	"Violentadas, 63% de hidalguenses"
	"Superan cifra de combate a ordeña"
	"AMENAZABA N CON QUEMARLO VIVO"
	"Dota Obras de 804 mdp a caminos"
	"CONCLUYE FUERZA CONAGO"
	"Acaba incertidumbre para familias; vivienda"
	"INE avala para 2018 gasto de 6. 7mmdp a partidos"
	"Dan a partidos ingresos récord"
	"Gujardo: apenas es el primer round"
	"Inegi: sufrió abuso sexual una de cada 10 mujeres en niñez"

### PARTIDOS POLÍTICOS

**Agenda Hidalguense-Los jóvenes son prioridad para el gobierno de Hidalgo: Leoncio Pineda:** Una vez que el gobernador anunciara el lanzamiento del programa "Mi Primer Empleo, Mi Primer Sueldo", con el cual los jóvenes de Hidalgo contarán con un salario una vez que hayan concluido su carrera profesional y sean incorporados a empresas de la entidad, Leoncio Pineda Godos, dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, durante gira de trabajo por los municipios de Xochicoatlán, Yahualica y Xochiatipan, sostuvo que trabajar para los jóvenes como lo hace el gobernador Omar Fayad es un acierto que ayudará a recobrar la confianza de este sector. "El gobernador Omar Fayad sigue cumpliendo sus compromisos de campaña, de manera permanente nos da muestras de que Hidalgo seguirá transformándose a través de políticas públicas incluyentes, hoy trabajar para los jóvenes es un gran reto porque son el futuro, y porque cada vez son mayores sus exigencias". Pineda Godos destacó que con estas acciones, los recién egresados tendrán un importante apoyo económico que les permitirá ir mejorando sustancialmente su situación laboral y económica, por lo que representa una buena decisión del mandatario estatal "Lamentablemente muchas empresas solicitan personal con experiencia, lo que dificulta las cosas a los recién egresados, porque no hay forma de adquirir experiencia si no cuentan con un empleo, y en ese sentido el gobernador de Hidalgo ha sido congruente al impulsar esta oportunidad para los jóvenes". El dirigente estatal puntualizó que esta medida reduce sustancialmente el riesgo de que los nuevos profesionistas ocupen su tiempo en otras actividades alejadas de lo que académicamente estudiaron y que además tendrán amplias posibilidades de ser recontratados por las empresas una vez que concluyan con el periodo del contrato. "Me parece que los jóvenes hidalguenses se encuentran ante una gran oportunidad, las empresas en las que sean incrustados tendrán la posibilidad de recontratarlos una vez concluido el periodo comprometido, lo que significa que se abre un amplio panorama para que seguir desarrollando sus habilidades y de esta forma que económicamente también se vean remunerados". Finalmente, Leoncio Pineda subrayó que con estas acciones Hidalgo es un ejemplo de trabajo colectivo, y camina con paso firme hacia el desarrollo y mejores condiciones para los hidalguenses. "Tenemos que sumarnos al esfuerzo del gobernador, estamos convencidos que la única forma de progresar y de entregar resultados a los hidalguenses es trabajando decididamente, no podemos quedarnos en el rezago y nuestro mandatario es un ejemplo de liderazgo en favor de la entidad". **(Redacción, página web)**

**Crónica-Secunda PRI estrategia por los jóvenes; (Redacción, página 09)**

## Unidad de Comunicación Social

### **El Sol de Hidalgo-Jóvenes son prioridad en gobierno de Omar Fayad; (Redacción, Ojo: Política)**

**Crónica-Se mantiene en las mesas políticas para corregir errores:** Debido a errores técnicos que cometió el **Instituto Estatal Electoral (IEEH)** durante los comicios del año pasado es necesario reformar reglamentos internos para que en 2018 no ocurran las mismas irregularidades que afectaron a candidatos y partidos; de acuerdo con el Comisionado Nacional del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, Arturo Aparicio, por tal motivo descartan el abandono de las mesas políticas con gobierno del estado. Para impulsar una reforma al Código Electoral del Estado, el Poder Ejecutivo convocó a las dirigencias partidistas para entablar mesas políticas y técnicas para perfeccionar la legislación, la única cúpula que no asiste es Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Pese a que Morena y PT conformarán una alianza para el proceso comicial del 2018, además de que liderazgos morenistas pidieron a los petistas dejar los cónclaves con la oficialía, los representantes del "partido de la estrella" confirmaron que no desertarán. "Ahí estaremos, estamos trabajando, Morena como partido no nos pide que las dejemos (mesas políticas), aunque un simpatizante hizo el planteamiento como comentario, pero creo que se puede avanzar, pues hay errores técnicos que deben corregirse", sostuvo Aparicio Barrios. Mencionó algunos vacíos legales que requieren cambios urgentes, tales como los plazos para que candidatos y partidos políticos subsanen faltantes en la documentación para el registro, precisión en la integración de planillas municipales para garantizar la paridad de género y postulación de jóvenes menores de 29 años, entre otros. "No vamos a lograr una ley ideal en términos de democracia, pero se puede avanzar y la única manera es en las mesas políticas haciendo propuestas". **(Alberto Quintana, página 05)**

**Crónica-Vetarán temas polémicos; frente opositor:** Matrimonios de personas del mismo sexo o legalización del aborto serán temas que no discutirán los Partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) en la conformación de un frente amplio; de acuerdo con el senador de la República "albiazul", Ernesto Ruffo Appel, buscarán las coincidencias para renovar el sistema político mexicano. De visita por Pachuca, consideró viable un frente opositor para los comicios de 2018, pues la realidad del país está dispersa y requiere un proyecto nacional que combata el mesianismo populista que promueve Movimiento Regeneración Nacional (Morena) con Andrés Manuel López Obrador, así como la corrupción corporativa que caracteriza al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Por tal motivo, informó que persisten las negociaciones y diálogo con el "sol azteca" para formalizar una alianza, que tenga una plataforma política incluyente, aunque si aclaró que habrá temas que no coincidirán, como el aborto, la despenalización al consumo de la marihuana o los matrimonios gay. El presidente de la Comisión Especial Estratégica para la Transparencia y Reingeniería del Padrón de Militantes del Comité Ejecutivo Nacional, del PAN, explicó los objetivos de la actualización de simpatizantes, principalmente contar con una estructura real que fortalezca la vida institucional del partido. Además, recordó que desde hace más de 20 años el padrón panista sufrió diversos incrementos y disminuciones, principalmente por coyunturas políticas como la llegada del PAN a la Presidencia de la República, pues incluso detectaron a perredistas y priistas afiliados. "A lo largo de la historia, a este bote de miel metieron gente de manera informal, violentaron los registros y por eso hicimos una reingeniería en el padrón de militantes". **(Gabriela Porter, página 05)**

### **Milenio-Actualiza PAN padrón de militantes rumbo a 2018; (Paula Sánchez, página 14)**

**Crónica-Incrementa presencia naranja:** Formaliza Movimiento Ciudadano (MC) 38 Comisiones Operativas Municipales, así como cinco coordinaciones de tipo distrital de las 18 contempladas para Hidalgo; el "partido naranja" incrementó su presencia en el territorio estatal desde enero de este año. A partir del 27 de enero de este año, Damián Sosa Castelán, asumió la presidencia del Comité Operativo Estatal y el compromiso de consolidar 84 comités municipales, además de intensificar los trabajos de los "círculos ciudadanos", todo ello para antes del 15 de septiembre. Actualmente, rindieron protesta dirigencias municipales de MC en demarcaciones como: Tula de Allende, San Felipe Orizatlán, Jaltocán, Tianguistengo, Apan, Almoloya, Emiliano Zapata, Lolotla, Tlanchinol, Zacualtipán, entre otros. Es decir que en ocho meses, la dirigencia estatal ya tiene el 45.2 por ciento (%) de estructura municipal establecida, cuando a principios de año, el partido no contaba con oficinas o inmuebles habilitados para albergar comités locales. De igual forma, MC en Hidalgo conformó los órganos partidistas a escala distrital, hasta el momento en la jurisdicción XIV de Tula de Allende, designaron a Ricardo Baptista González; en Apan a Jesús Ignacio López Elizalde; por Mineral de la Reforma está Ernesto Morales Frago y en Tepeji, Roberto Carlos Franco Campos. Cabe recordar que los estatutos de esta agrupación política determinan que en los ayuntamientos existen tres tipos de órganos de dirección: las Comisiones Operativas Municipales, Comisionado Municipal y círculos ciudadanos. La dirigencia estatal pretende que antes de que inicie formalmente el proceso

## Unidad de Comunicación Social

electoral 2017-2018, el próximo 8 de septiembre, integren legalmente a las estructuras municipales de MC, mediante los círculos ciudadanos, instancia que promueve la articulación del partido y sus iniciativas, mediante el interés hacia la política participativa. **(Gabriela Porter, página 09)**

**El Independiente-Pendiente, renovar comisiones en 20 municipios: Luna Mejía:** El secretario general y actual presidente interino de Nueva Alianza José Luna Mejía afirmó que Eliseo Molina Hernández ha cumplido como líder del partido y diputado local al mismo tiempo. "Esa pregunta la debe responder él, pero yo, como miembro del comité estatal, puedo decir que él ha cumplido en el Congreso estatal y también en el partido, han fluido en ambos lugares las actividades", refirió. Lo anterior, luego de darse a conocer que Molina Hernández solicitó licencia por 90 días al cargo como presidente del comité directivo estatal de ese instituto político. En entrevista, el dirigente provisional mencionó que dentro de Nueva Alianza existe un plan estatal, por lo tanto debe existir continuidad en el trabajo interno, de tal manera que la ausencia del diputado local no afecta. Luna Mejía dio a conocer que lo siguiente es la renovación de comisiones políticas, lo que ocurrirá a finales de agosto y primeros días de septiembre. "Nos faltan renovar comisiones políticas en 20 municipios, dentro del plan de acción se tiene contemplado realizar a final de este mes, así como otras actividades", indicó. En el caso de las comisiones políticas, manifestó que no es por situaciones del comité estatal, sino por falta de consenso en la integración, por lo que fueron reprogramadas para evitar fracturas al interior del partido. En cuanto a la licencia de Eliseo Molina, mencionó que el diputado "pretende canalizar mucho esfuerzo en el Congreso dentro de su cargo como representante popular, sobre todo por los tiempos, se viene fin de año y se tiene que sacar Presupuesto de Egresos e Ingresos para Hidalgo. " Por lo tanto, reiteró que no obedece a ningún interés de otra índole, solo es cuestión laboral pensando en su actividad legislativa y en el fortalecimiento del instituto político. **(Manuel Martínez, página 04)**

### INSTITUCIONES ELECTORALES

**El Sol de Hidalgo-No subir prerrogativas por sanciones del INE:** Es necesario mantener el 25% del salario para calcular la bolsa de prerrogativas a los partidos políticos en Hidalgo, pues subirlo a 65% abonaría a incrementar de forma excesiva el financiamiento y no puede justificarse ese incremento por el hecho de que deban pagar multas por errores de fiscalización. Así lo consideró el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Marco Antonio Baños Martínez, quien precisó que Hidalgo y Guanajuato son los únicos estados del país que hasta este año han entregado financiamiento público a los organismos políticos contemplando un porcentaje menor del 65% del salario que marca el Inciso "a" de la Fracción II del Artículo 41 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. "Considero que en Hidalgo se debería hacer un esfuerzo por mantener una política donde los partidos se manejen con una mayor racionalidad con el gasto público", manifestó al ser entrevistado luego de concluir su participación en su participación en el "Primer Encuentro Regional de Educación Cívica. OPLES Zona Centro", realizado en Pachuca. Al planteársele que el argumento de partidos políticos para subir ese porcentaje es que pagan multas aplicadas por el INE a causa e omisiones en la fiscalización de precampañas y campañas del pasado proceso local de 2016, el oriundo de Hidalgo señaló: "Es que en ese esquema el financiamiento debería ser igualitario, que no lo es por ser equitativo a través de una fórmula donde el 30% se entrega igualitariamente y el 70% en proporción de la fuerza electoral de cada partido político. "Pero no me parece que el hecho de que reciban menos financiamiento deba ser un esquema para que se atenúen los montos de las multas. Son cosas completamente distintas. Es como decir que a una persona de bajos recursos se le va a sancionar de una manera diferente por la comisión de un delito. No. "Si alguien comete un delito, independientemente de su condición económica se le aplica una sanción. Si un partido comete una infracción, pues más allá del monto del financiamiento que tenga, la deberá cumplir", dijo, para luego explicar qué sería lo idóneo en cuanto a las multas. "Lo que planteo es que se puede hacer un trabajo importante donde los partidos revisen con mucho cuidado cuáles son los conceptos de multas que tienen y trabajen para evitar esas infracciones. No creo que el incremento del porcentaje del salario ponga a los partidos en mejores condiciones para pagar las multas ni tampoco creo que el INE se ensañe con los partidos poniéndoles multas". Marco Antonio Baños concluyó: "Mejor que desarrollen un trabajo apegado a la normativa". **(Redacción, Ojo: política)**

### PLANO ESTATAL

**Crónica-Responde administración a demandas de población:** Entregó el gobernador, Omar Fayad Meneses, más de 250 certificados a igual número de familias de Zempoala para que construyan sus viviendas y tengan certeza jurídica. Manifestó, este 18 de agosto, que el reparto de certificados de Subsidios Federales del Fondo Nacional de Habitaciones Populares (Fonhapo) es una respuesta a la demandas de la población. Acompañado del subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Sedatu, Juan Carlos Lastiri Quirós, el mandatario expuso que su compromiso es tener un acercamiento con las mujeres indígenas, madres solteras, personas adultas y sectores vulnerables del estado. Recordó que desde el inicio de su gobierno estatal se comprometió a brindar mayores oportunidades para que los campesinos accedan a financiamientos y hacer producir sus parcelas. En el evento, el jefe del Ejecutivo hidalguense y el funcionario federal colocaron la primera piedra del Parque que se construirá en Zempoala, que habrá de fortalecer la convivencia familiar de los niños, jóvenes y adultos. Fayad Meneses comentó que el área contará con la mejor infraestructura para el desarrollo de diferentes actividades culturales, sociales, recreativas y por supuesto deportivas. Destacó que como parte del programa de "Tenencia de la Tierra" por parte de la Sedatu, se entregan las escrituras al ayuntamiento del predio donde se habrá de construir el parque. Ante cientos de habitantes de las diferentes localidades, el gobernador se comprometió a mantener un Hidalgo más seguro, atractivo para las inversiones y la creación de nuevos empleos. Recordó que a través de diversos programas implementados en su administración, trabaja para que la juventud cuente con más oportunidades, pueda salir adelante y cumplir con sus metas. "Estas acciones permiten que las familias vivan mejor, ya que el reto es apoyarlas para que tengan nuevas opciones de empleos, mayor seguridad y mejores servicios en sus localidades". Por su parte el funcionario federal reconoció el trabajo que hace el gobernador Omar Fayad a favor de las familias más vulnerables. **(Alberto Quintana, página 03)**

**Criterio-Reciben 20 municipios bonos para viviendas; (Redacción, página 07)**

**Milenio-Prioridad, mantener a Hidalgo como estado seguro para invertir; (Redacción, página 08)**

**El Independiente-Colocan primera piedra de parque Zempoala; (Redacción, página 03)**

**Plaza Juárez-Gobernador coloca primera piedra del "Parque Zempoala"; (Ricardo Flores, página 10A)**

**Síntesis-Invertirán 3 millones en Parque Zempoala; (Edgar Chávez, página 02)**

### COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

**Milenio-Pájaro Carpintero...**

: **Que** Mucho trabajo tendrá que hacer el nuevo comisario de la **Policía Federal** en el estado, **José Echevarría Núñez** para explicarles a los elementos lo que es el trabajo coordinado con el gobierno estatal o municipal luego de que tuvieron un altercado con agentes de **El Arenal** tras un accidente ocurrido ayer en la vía **Pachuca-Actopan** donde los federales afirmaron que la carretera era suya, de su jurisdicción pues.

: **Que** ayer falleció el poeta hidalguense, **Antonio Hernández Villegas**, el oriundo del municipio de **Tlanchinol** fue un promotor incansable de las tradiciones de la **Sierra** y de la lengua **Náhuatl**, las autoridades de **Cultura estatal** lamentaron la pérdida de este personaje que dedico gran parte de sus vida a compartir con jóvenes de su localidad y regiones aledañas.

**(Redacción, página 06)**

**Milenio-Función Sabatina...**

**LA ESTELAR**

**Pascual Chárrez vs Amado Cázares**

Esta semana la pelea se puso buena entre los panistas. Pascual Chárrez Pedraza y Amado Cázares sostuvieron una justa en la que el oriundo de Ixmiquilpan salió como el gran perdedor pues perdió todo derecho como panista al ser expulsado de ese instituto político, ahora Chárrez anda por los pasillos de la presidencia sobándose los certeros golpes que le propinaron, pero lo peor es que otros partidos se subieron la ring a rematarlo y parece que ya no tienen ninguna puerta abierta para "chapulinear" en las elecciones de 2018, así que todo parece en contra de este notable personaje ixmiquilpense, sin embargo no hay que darlo por muerto pues, cual ave fénix, puede que resurja

## Unidad de Comunicación Social

de sus cenizas y lo veamos en alguna boleta electoral el año que viene o de plano que termine su gestión en la alcaldía. Por cierto, dicen que Cipriano está feliz con la decisión de Acción Nacional pues su hermanito ya se estaba brincando las trancas.

### **FUERZA CONAGO**

Hoy se dan a conocer los resultados de los operativos de la fuerza Conago.

### **LIBROS, LISTOS**

**Entregan los primeros libros de texto.** Las autoridades educativas de Hidalgo ya comenzaron con la entrega de libros oficiales de texto para alumnos de educación básica; son los primeros que llegan a la entidad.

### **(Redacción, página 06)**

#### **Criterio-Se dice que...**

**QUE** tremendo agarrón traen la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo y la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en función de que en la entrega de propuestas la secretaria de Educación, Sayonara Vargas, fue muy enfática en su discurso al decir que los nuevos ingresos —plazas— serían ubicados en las zonas de Pachuca, lo que cayó muy mal al líder sindical, Luis Enrique Morales.

**QUE** entre los priístas de la capital del estado se habla de que son dos los personajes que al parecer ya tendrían la bendición para presidir el comité municipal del partido: Héctor Rivas y David Hernández Martínez, quienes no han perdido el tiempo y se les ha visto realizando reuniones con dirigentes seccionales, líderes y militantes de ese partido. Otros aspirantes al cargo han hecho lo mismo, pero los dos mencionados parecen estar en el gusto de la nueva dirigencia estatal.

**QUE**, además de cámaras de videovigilancia, la plaza comercial Galerías deberá pagar a la Policía Industrial Bancaria para que un estimado de 60 elementos de esta cooperación realice trabajos de seguridad adentro del lugar, pues está comprobado que los que actualmente laboran ahí carecen del equipo y preparación para hacer frente a asaltantes.

**QUE**, durante una visita a Tula, la directora del Instituto Hidalguense del Deporte, Fatima Baños, demostró su nulo conocimiento en la materia, además de mostrar lo poco informada que esta acerca de los problemas que sufre el Centro Regional de Alto Rendimiento que se ubica en Tlahuelilpan, pues a casi un año de haber tomado el cargo no tiene un diagnóstico claro del lugar, mucho menos quién o quiénes hicieron mal su trabajo al construirlo, pues se está cayendo a pedazos.

**QUE** el operativo de la Fuerza Conago en la entidad, en el cual participan 600 oficiales, ha dado un número importante de la detenciones de personas que portaban armas y conducían vehículos con reporte de robo así, como otros que se utilizan para la ordeña de combustible. Las dependencias que participan en esta tarea se encuentran con un incremento de la carga de trabajo para canalizar cada uno de los casos, que correspondan al fuero común o de competencia federal.

### **(Redacción, página 03)**

#### **El Independiente-El Socavón...**

La advertencia no tuvo engaño para las plazas comerciales: o cooperan o cuello.

### **(Redacción, página web)**

## Unidad de Comunicación Social

### La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

**Arriba-Julia M. Vera:** Sobre la Academia Estatal de Bienestar y Seguridad Escolar, la directora general de Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación, subraya que ésta trabajará en una línea de protección de derechos humanos, de los de las niñas, niños y adolescentes, así como en la elaboración de protocolos de actuación para ponerlos en marcha en aquellas situaciones de riesgo en las escuelas.

**Abajo-Faustino Trejo:** En Agua Blanca la imagen del alcalde no muestra un repunte importante, incluso cuando se habla de mucho trabajo en las principales comunidades y para resarcir diversas necesidades, incluso las más básicas. Para Trejo Gutiérrez estos días son cruciales pues el tiempo de los informes está a la vuelta de la esquina y la población es el principal juez.

(Redacción, página 02)

### La Crónica de Hoy-Grillerías...

#### EXPECTATIVAS

**Tras una semana con presencia de la Fuerza Conago en la entidad, desde diversas zonas fue notoria la labor encaminada a propiciar un ambiente de mayor seguridad para los hidalguenses; para hoy la actividad no será menor y sin duda la lectura muy interesante.**

#### PREVENIDOS

**Con la temporada de lluvias los árboles se convierten en un riesgo y en ese sentido en el Cbtis 170, de Tulancingo, buscan que no representen un riesgo para la comunidad estudiantil y profesorado. De las más de 80 plantas, de gran tamaño que tienen al interior del plantel educativo, sólo cuatro debieron ser intervenidas hasta el derribo total, el resto serán desramadas o podadas para evitar riegos.** Indicó personal de Bomberos y Protección Civil local que la meta es impedir un accidente como el registrado el año pasado al interior del plantel. **La poda deberá terminar antes del inicio del ciclo escolar, el 21 de agosto, a fin de que la totalidad de la comunidad estudiantil no corra riesgo.** Tras los trabajos habrá una reforestación con al menos un centenar de árboles, en su mayoría frutales para el interior del plantel, al tiempo que seguirá un programa permanente de mantenimiento al arbolado de la institución de nivel medio superior.

#### MEDIDAS

**Destacó la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) que, como parte de las acciones preventivas, personal efectúa trabajos de limpieza en drenes, drenajes, alcantarillas y cinturones de seguridad en la zona metropolitana de Pachuca y Mineral de la Reforma.** Además que de manera coordinada, con el ayuntamiento de Tulancingo, se realizaron acciones de limpieza en diferentes localidades y colonias del municipio. En las diferentes vías de comunicación, las residencias de la SOPOT se mantienen atentas para atender cualquier situación que se registre en esta temporada de lluvias.

(Redacción, página 02)

## PLANO NACIONAL

**El Universal-INE avala para 2018 gasto de 6.7mmdp a partidos:** El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó destinar cifras sin precedentes para financiar en 2018 a los nueve partidos políticos: 6 mil 788 millones de pesos, 22% más que en el pasado proceso electoral federal de 2012. Por ello, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, anunció que el organismo promoverá "en breve" y no después de 2018 el debate sobre dinero y política, y cómo dar "racionalidad al financiamiento". Empero, se pronunció porque sean los recursos públicos y no los privados los que prevalezcan como fuente de ingreso de las fuerzas políticas. Por primera vez al aprobar un acuerdo sobre financiamiento de partidos, éstos reconocieron que debe discutirse su reducción y anticiparon una reforma electoral por lo menos en esa materia, aunque durante meses no prosperó ninguna reforma legal a nivel federal que lo permitiera. En el debate aprovecharon el tema para acusarse de irregularidades de financiamiento, recibir

## Unidad de Comunicación Social

dinero del crimen o de ocultar gastos en el Estado de México o Coahuila, pero coincidieron en que sí deben modificarse las reglas, reducir o hacer más equitativa la entrega de dinero a los partidos, pero después de 2018. Por Movimiento Ciudadano la senadora Martha Tagle; el representante del PRD, Royd Torres; por el PVEM, Jorge Herrera, y del PRI, Alejandro Muñoz, admitieron las críticas sociales al gasto partidista y la necesidad de revisar el modelo. **(Carina García, primera plana)**

**Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:**

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/ine-avala-para-2018-gasto-de-67-mm-dp-partidos>

**La Jornada-Inegi: sufrió abuso sexual una de cada 10 mujeres en niñez:** Una de cada 10 mujeres mexicanas de 15 años en adelante fueron abusadas sexualmente durante la infancia, y los principales agresores fueron tíos y primos o alguien conocido, como los vecinos, señala la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (Endireh) 2016, elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El estudio indica que en el país existen 46. 5 millones de mujeres de 15 años o más, de las cuales 4. 4 millones (9. 4 por ciento) sufrieron abusos sexuales cuando eran niñas, como violaciones, tocamientos, haber sido obligadas a mostrar sus partes íntimas o ver las de otra persona, mirar pornografía o ser forzadas a realizar actos sexuales a cambio de dinero o regalos. La encuesta del Inegi, levantada entre octubre y noviembre de 2016, mide la dinámica de las relaciones de pareja en los hogares del país, así como las experiencias de las mujeres en la escuela, el trabajo y la comunidad con distintos tipos de violencia. Detalla que del total de mujeres abusadas en su infancia, la cuarta parte (1. 1 millones) fueron obligadas a tener relaciones sexuales con amenazas o usando la fuerza, aunque el abuso más frecuente está relacionado con tocamientos en las partes íntimas o el haber sido forzadas a tocar las partes íntimas de otra persona sin su consentimiento (2. 9 millones). **(Carlos Miranda, primera plana)**

**Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:**

<http://www.jornada.unam.mx/2017/08/19/sociedad/029n1soc>

**Excélsior-Guajardo: apenas es el primer round:** El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, consideró positivo el arranque de la primera ronda para renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En entrevista con Pascal Beltrán del Río para Imagen Radio, aseveró "que es buena noticia que ya hayamos instalado la mayor parte del número de mesas de las 25 en esta primera instancia". Participaron "funcionarios públicos de los tres países (México, Canadá y Estados Unidos) que son gente con mucha experiencia que ha participado en otras negociaciones", añadió. Reconoció no será una renegociación fácil y habrá algunos temas con mayor complejidad. Rechazó las versiones que señalan que el negociador comercial de EU, Robert Lighthizer, endureció la postura de su país. Tal vez lo que a algunos sorprendió es que se esperaba un tono más diplomático, pero sustantivamente no hay nada nuevo en las demandas estadounidenses. Negó que las pláticas se hayan complicado y que haya un escenario de catastrofismo, como lo interpretó la senadora Dolores Padierna. **(Redacción, primera plana)**

## COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

### Milenio-Trascendió...

: **Que** siguen lloviendo las impugnaciones a los lineamientos de *piso parejo* emitidos por el Instituto Nacional Electoral, encabezado por **Lorenzo Córdova**, para procurar que haya equidad entre los candidatos en la elección de 2018 y ahora suman 334 recursos en contra, por lo que el documento ya es el más impugnado en la historia comicial. Sin embargo, a partir del 8 de septiembre iniciará la prohibición a quienes aspiren a un cargo público para promover su imagen, porque los juicios no suspenden la aplicación de la decisión del instituto a menos de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación eche atrás los lineamientos antes de que comience su vigencia.

: **Que Francisco Martínez Neri**, coordinador de la fracción del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de Diputados, reconoció que tiene "muchos amigos" en Morena con los que comparte opiniones, pero aclaró que esto no implica que se adhiera al proyecto de **Andrés Manuel López Obrador**, como se continúa diciendo a pesar de que lo negó públicamente. Argumenta estar a favor de la unidad de las izquierdas, y dejar el PRD no abona al respecto. A ver.

## Unidad de Comunicación Social

: **Que** hasta el jueves se dará a conocer oficialmente el resultado de la encuesta que definirá la candidatura de Morena en Ciudad de México, pero este tiempo ha sido aprovechado por los aspirantes para abarrotar las redes sociales con mediciones falsas y artículos de páginas apócrifas.

Lo cierto, dicen, es que quien goza del espaldarazo de **Andrés Manuel López Obrador** es quien lleva la ventaja y ahora le dicen "la científica", **Claudia Sheinbaum**, delegada en Tlalpan, quien por cierto anoche se deslindó de la campaña de llamadas telefónicas que la promueven.

: **Que** el próximo lunes, con motivo del eclipse solar, la Universidad Nacional Autónoma de México realizará diversas actividades en Universum Museo de las Ciencias y el Instituto de Astronomía, además de la transmisión en vivo que harán el Observatorio Astronómico Nacional de San Pedro Mártir y la NASA.

Se prevé que la charla más concurrida y esperada sea la de la investigadora **Julieta Ferro**, quien explicará por qué son tan espectaculares estos fenómenos.

**(Redacción, página 02)**

**El Universal-Bajo Reserva...**

### **Futuro de Cervantes, atado a Lozoya**

El futuro del procurador general de la República, Raúl Cervantes, parece estar atado a la suerte del ex director de Pemex, Emilio Lozoya Austin. Por lo menos, nos dicen, ésa es la perspectiva en el Congreso. ¿De qué le hablamos? De la posibilidad de que don Raúl brinque de procurador a fiscal general de la República. Legisladores de oposición, nos dicen, ven que el escándalo Odebrecht ha complicado la discusión en las cámaras. En el momento en que se reforme la Constitución —para los aspirantes a la fiscalía— la eventual inscripción de Cervantes lo colocaría en una condición vulnerable, por la suspicacia que alimenta el hecho de que él fuese el director jurídico de la campaña de Enrique Peña Nieto y Lozoya Austin quien estaba al frente de los contactos internacionales. Ésa sería el arma de los opositores contra el actual procurador, nos comentan.

### **La "cancha chueca" del INE**

Los lineamientos de "cancha pareja" se han convertido en las normas más impugnadas en la historia del Instituto Nacional Electoral y su antecesor, el Instituto Federal Electoral. Antes del fin de semana, gobernadores, diputados, senadores y empresas de radio y televisión presentaron 334 quejas contra las reglas para los aspirantes a puestos de elección popular, a quienes prohíben hacer proselitismo mediante uso de dinero público y privado y acudir a actos públicos para la entrega de apoyos sociales o rendir informes legislativos y de gestión. Las quejas, nos mencionan, deberán ser resueltas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en no más de 20 días, para que entren en vigor y estén vigentes para la contienda de 2018. Entre los impugnantes están también cinco de nueve partidos políticos nacionales... entren en vigor y estén vigentes para la contienda de 2018. Entre los impugnantes están también cinco de nueve partidos políticos nacionales...

### **Perredistas con doble cachucha**

Al menos hasta la tarde del viernes, la oficina del coordinador parlamentario del PRD en San Lázaro, Francisco Martínez Neri, no había recibido otra carta de diputados que quieran separarse del grupo amarillo. Nos explican que formalmente han renunciado Jesús Valencia y Leticia Carrera. Pero hay otros ocho que están jugando con doble cachucha: son perredistas y, al mismo tiempo, coquetean con Morena. Nos informan que desde el CEN del sol azteca podrían tomar cartas y analizar la situación de estos ocho diputados que hacen "ojitos" a Andrés Manuel López Obrador, para expulsarlos. Y la fecha del próximo 26 de agosto, día del Consejo Nacional del partido, parece la más propicia, nos adelantan.

## Unidad de Comunicación Social

### Peña Nieto viajará a China

El presidente Enrique Peña Nieto viajará a principios de septiembre a China, una vez presentado el V Informe de Gobierno. El mandatario, nos confirman en Los Pinos, no sólo participará como invitado en la reunión del bloque llamado BRICS —conformado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica—, sino que realizará una visita muy especial: el 6 de septiembre estará en la empresa Alibaba, una de las más importantes en comercio electrónico del mundo, con una facturación superior a los 7 mil millones de dólares. Por cierto, nos dicen, México buscará incluir el tema del comercio electrónico en las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

### (Redacción, página 02)

#### Reforma-Templo Mayor...

**DESPUÉS** de que el INE decidió repartirles una suma récord del dinero de los mexicanos a los partidos para que lo gasten en el 2018, ahora tiene una tarea urgente. **TIENEN** que integrar a la de "ya" la Comisión de Fiscalización que será vital para darle certeza al proceso electoral y rendirles cuentas a los ciudadanos que, con sus impuestos, sufragaron los gastos de los partidos.

**Y CUENTAN** que uno de los puntos más complicados para los consejeros que encabeza Lorenzo Córdova será decidir sobre la permanencia o no de Eduardo Gurza al frente de la Unidad de Fiscalización. **PORQUE**, luego de los tropiezos en las pasadas elecciones, algunos quisieran removerlo, pero se necesita el voto de 8 de los 11 consejeros. Así es que, agárrense, que viene ootro gran pleito en el INE.

**CON LOS PELOS** de punta andan los dirigentes de la oposición en el Edomex después de que ayer fue nombrado como presidente del PRI en esa entidad Ernesto Nemer, quien coordinó la campaña del hoy gobernador electo Alfredo del Mazo. **ES DECIR** que el ex titular de la Profeco y cercano operador de Enrique Peña Nieto será el encargado de conducir la campaña electoral de 2018 en el principal bastión de los tricolores. **Y NO ES** por intrigar, pero si el tricolor ya se conoce bien el caminito del derroche de recursos federales y el gasto millonario en programas sociales clientelares, difícilmente piensan que ahora decida transitar por la vereda de la competencia leal y el piso parejo...

**¿CUÁLES** son los secretos mejor guardados del mundo? El algoritmo de Google, la fórmula de la Coca Cola, la receta de KFC... y cómo diablos está haciendo Morena su encuesta en la CDMX. **A DECIR** de varios morenistas, el ejercicio estadístico para decidir quién será su candidato a la Jefatura de Gobierno ya se está aplicando, pero la Comisión Nacional de Elecciones nunca reveló quiénes y cuántos participan, qué empresa encuestadora lo está realizando, ni cuál es su metodología.

**POR LO PRONTO**, el senador Mario Delgado asegura que sí aparece su nombre junto con los de Martí Batres, Ricardo Monreal y Claudia Sheinbaum. Lo que no queda claro es si a la mera hora agregaron a un quinto en discordia pues, estatutariamente, era una posibilidad. **NI QUÉ DECIR** que todo lo anterior levanta una ola de sospechosismo. Porque, aunque el "dedito" que todo lo decide en Morena no señale directamente al vencedor, bien podría mover las cuentas del ábaco para darle el triunfo a su favorito.

### (Redacción, página 10)

### CARTONES POLÍTICOS

Milenio

Criterio

DRED/DOBLE MORAL



El Independiente

